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Après presque six années
d’une même maquette, votre
bulletin municipal adopte une
nouvelle charte graphique.
Vous retrouverez toujours les
quatre couleurs qui
caractérisent si bien notre
belle commune.

N’hésitez pas à nous faire
un retour sur cette
évolution.

Rustique, profond, riche, chaud, terrien,
enraciné, protecteur, boisé, chaud,
durable, sûr, terre, force

Idées associées aux quatre couleurs

Vie, usage, mouvement, naissance, espoir,
développement durable, nature

Productif, croissance, chaud, vital,
énergie, communication, ambitieux,
stimulant, force

Vivant, fiable, profond, mature,
énergétique, sécurité

EN IMAGES

Colis des ainés
Merci de l’accueil de

vos élus lors de la
remise des colis

 Noël
Gagnants du

concours de photo
autour de nos décos
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 Remise de cadeaux
Naissances honorées
chaque année à l‘Asla

 Cérémonie des Vœux
Bénévoles préparant 
la réception du soir

 Neige
De belles photos
réalisées par des

concitoyens
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Chère Arleusienne, Cher Arleusien,

Une nouvelle année vient de s’engager et permettez-moi
de vous renouveler mes vœux les plus sincères pour vous-
même, pour votre famille et pour toutes les personnes qui
vous sont chères. 

Pour notre commune, l’année qui vient de se terminer a été
riche en actions et en réalisations concrètes : ouverture du
nouveau restaurant scolaire, ouverture des jardins
partagés,  ouverture de la première cellule commerciale
communale accueillant la Grange Fleurie, ouverture au
camping d’une aire de camping car, mise en place de
nouvelles activités sportives (tennis de table, kangoo jump,
break danse, hip hop...). Que d’énergie, que d’heures de
travail passées pour voir aboutir tant de dossiers menés
sur la commune.

Comme je l’ai dit lors de la cérémonie des vœux, il n’est simple pour
personne d’être en 2024, à la maison comme à la mairie ; avec une
inflation aussi forte, il faut faire preuve de vigilance pour contenir les
hausses de dépenses. Les investissements engagés, comme la
transformation de la médiathèque ou du site de la boucherie, se
finaliseront cette année, d’autres s’ajouteront comme la reprise de
voiries ou le passage d’éclairages publics en LED, grâce au soutien
financier de l’Etat, de la Région, du Département et de Douaisis Agglo,
toujours sans hausse des taux d’imposition locaux. 
 
Des projets majeurs, comme la restauration du marais communal et
de ses ports à barques ou la création d’une annexe à la maison de
santé susceptible de capter de nouveaux praticiens, se préfigurent et
sont proposés à nos partenaires. Ils n’aboutiront peut-être pas, à
nous de convaincre pour tenter de réunir 3,5 millions d’euros, l’enjeu
est de taille. On échouera peut-être ; on ne pourra toutefois pas nous
reprocher de ne pas avoir essayé. Ayez confiance en nous pour
tout faire pour trouver l’argent ailleurs que dans votre poche car
c’est à cette condition que les projets pourront être menés.

Excellente année 2024 !

                                                     Votre Maire
                                             Bruno VANDEVILLE

C‘est avec la complicité de Christophe Dumont, maire
de Sin-le-Noble, que Dominique et Marie Maryssael,
repreneurs du Grand national ont été présentés; ils
étaient jusqu’à peu gérants du café du vivier de Sin.
Avec eux, en 2024, notre magasin de pêche (et de
tabac) réouvrira !

Les divers séjours organisés en 2023 ont été mis  à
l’honneur; en remerciement des importants
financements apportés, François Millon et Philippe
Glorieux ont reçu la médaille de la Ville des mains de
Serge Gibert et Fatima Ghadi, adjoints au Maire.

Remise de cadeaux
Un bouquet de fleurs, des chocolats, pour les accompagnateurs et, pour les élèves de CM2, un très beau
livret souvenir du séjour Devoir de Mémoire organisé en décembre, remis par les personnalités.

3



1

CEREMONIE DES VOEUX

DU BILAN AUX PERSPECTIVES

Mai - Ouverture d’une 1ère cellule commerciale communale,
d’autres suivront au niveau de l’ancienne boucherie

La traditionnelle cérémonie des vœux s’est tenue en la salle des fêtes le samedi 20
janvier 2024. Ce fut l’occasion pour M. le Maire de présenter le riche bilan d’une
année écoulée, retour sur quelques dates et actions ciblées.

Avril - Accueil des premiers
camping-caristes sur l’aire
installée au camping

Septembre - Mémorable édition de la foire à l‘ail suivie d‘une
rentrée avec de nouvelles activités sportives proposées

Juillet - Retraite aux
flambeaux avant le tir du feu
d‘artifice et la fête de l‘eau

Janvier - Emménagement
aux nouveaux logements rue
Jacques Duclos

Février - Désamiantage et
démolition du hangar de
l‘ancienne boucherie

Mars - Manifestation pour
tenter de sauver une classe
de l‘école François Noël

Juin - Inauguration du centre
d’Incendie et de Secours
Christian Leclercq

Août - Accueils de loisirs et
stages de pêche

Octobre - Ouverture du
nouveau restaurant scolaire

Novembre - Trottoirs et
voirie refaits rue du bias

Décembre - Portes ouvertes
aux Arleusiens de la ferme
des Ailleurs

De nouveaux projets ambitieux
ont également été présentés. A
chaque fois, la réalisation est
conditionnée à l’obtention de
financement. 

Notre commune n’étant pas
épargnée par la désertification
médicale, tout doit être fait pour
être des plus attractifs. En lien avec
la Maison de Santé Pluridisciplinaire
implantée à quelques mètres, la
commune envisage de transformer
l’habitation du 1 rue du château en
annexe médicale.  Le programme de
travaux a été estimé à 1,5 million
d’euros et une demande de
financement européen Feder a été
déposée. La commune tente ainsi
d’apporter sa contribution dans la
limite de ses moyens.

2  Cité du Canal éradiquée

Annexe de Santé

L’aménagement d’une commune
nécessite une veille attentive du
foncier. C’est ainsi que des
préemptions ont pu être réalisées
comme au 11 rue de la chaussée
(parking réalisé), au 29 rue la
chaussée (parking réalisé et salon
de coiffure en cours) ou au 16 rue
fily (site en réflexion). C’est ainsi
que la commune fera l’acquisition
de la barre de logements de la cité
du canal, rue André Joseph Leglay,
la verrue devra être traitée dans les
années à venir.
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 Un premier bilan
comptable de l’année

2023 peut être fait.

millions d’€ en
fonctionnement2,6

Les dépenses de fonctionnement
ont fortement augmenté compte
tenu de l’inflation que subit la
commune comme tous les
ménages. Si nos finances saines
permettent d’absorber, les marges
d’investissement s’amenuisent
d’année en année.



3 Aménagement du marais

Outre un premier cabinet médical, le rez-de-
chaussée comprendra une salle de réunion
avec vue sur un jardin agrémenté.  

A l’étage, quatre cabinets seraient possibles
pour diverses pratiques ; à noter qu’un
logement serait disponible pour attirer tout
professionnel.

En 2023, la commune a été retenue dans le cadre de l’Appel à projets
Sentiers de nature lancé par  le Centre d'études et d'expertise sur les
risques, l'environnement, la mobilité et l'aménagement (Cerema) et le
ministère de la Transition écologique et de la Cohésion des
Territoires. En concertation avec les usagers, en particulier les
pêcheurs et chasseurs, l’étude suit son cours en préfigurant ce que
pourrait devenir notre beau marais. Les demandes de financement
pour la partie travaux pourront être déposées en fin d’année.

Si les ports à barques devront être curés, les berges devront
également être retravaillées. Sans pour autant détruire l’aspect
naturel, l’accessibilité devra être traitée pour permettre à tous de
profiter du cadre, d’autant plus que la résidence de la ferme des
Ailleurs ouvrira très prochainement et amèneront son lot de
randonneurs.
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Un seul logement reste actuellement occupé,
le couple devrait être relogé grâce à la
nouvelle offre de Partenord. La reconversion
du site pourra s’envisager.

L’installation d’une aire de
camping cars a permis
d’attirer une nouvelle
clientèle. Une nouvelle
sera franchie en 2024 en
installant des chalets qui
pourront être loués à la
journée ou à la semaine,
dès le mois de juin. Trop de
demandes ne peuvent
actuellement être
satisfaites. 

4 Camping municipal
millions d’€ en
investissement3,1

Les dépenses d’investissement ont atteint
un très haut niveau grâce à d’importantes
subventions obtenues. Cela correspond à
quasiment 1 000 € par habitant soit bien
plus que les communes équivalentes à la
notre en terme de population (de l’ordre de
300 €). Un grand merci à nos partenaires
institutionnels.

445 804 €    367 876 €     298 337 €     170 411 €



ON CHANGE LES REGLES

PARTAGE DE GALETTES

Une récente étude portant sur la circulation urbaine
nous amène à quelques modifications prévues pour une
mise en place à compter du 1er mars 2024. 

1. Le tronçon de la rue des Mûrets Simon situé entre
l’intersection avec la rue de la chaussée et l’intersection
avec la rue des lumières sera mis en sens unique, avec
circulation dans ce sens. Il sera mis fin aux véhicules en
difficulté pour se rendre rue du Centre avec un manque
de visibilité des automobilistes venant de la rue de la
Chaussée. La mise en sens unique permet de sécuriser la
rue et de dégager du stationnement pour les riverains
mais aussi les futurs arrivants à la ferme des Ailleurs. 

POUR PLUS DE SECURITE 

Le rappel d’interdiction aux poids lourds de plus de 3,5
tonnes serait fait rue de la poste, mais également à la
Cité du Cambrésis où le besoin nous est revenu.

2. Pour couper la
vitesse, un STOP
sera mis rue du
marais juste avant
l’intersection avec
l’allée Pierre
Wautriche, où se
situent le centre de
Secours et le futur
lotissement
Partenord, 

4. Le chemin du halage sera en sens unique - sauf vélos
- sur le tronçon entre les habitations n°306 et 660.

Rue Allende

Ru
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De même, la priorité
changera au niveau
de l’intersection des
rues Allende et de
Douai. Le STOP sera
déplacé de la rue  
menant à Carrefour
Contact vers la rue
venant de Goeulzin.

Dans le cadre de la lutte contre
l’isolement des personnes âgées, des
actions multiples sont entreprises
par la commune et son Centre
Communal d’Action Sociale. Grâce à
un cofinancement obtenu du
Département du Nord, des instants
musicaux sont ainsi régulièrement
donnés à domicile, directement chez
l’habitant, par des troupes
professionnelles, que ce soit lors de
la fête de la musique ou lors de la
foire à l’ail fumé. 

CONTRE L’ISOLEMENT DES PERSONNES AGEES
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En ce début d’année, saisissant
l’occasion de l’épiphanie, M. le Maire
et plusieurs adjoints se sont rendus
au domicile de plusieurs ainés bien
heureux de recevoir la visite de leurs
élus. Ensemble, ils ont pu déguster un
morceau de galette mais aussi se
remémorer d’anciens bons moments
passés. Pour Liliane Mantovani, qui
ne sort désormais plus de chez elle, la
préparation de la soupe lors de la
foire reste la source de tant de
souvenirs qu’elle narre bien
volontiers.

La galette est aussi dégustée dans de nombreuses
associations, comme à VMEA, l’Asla... Ce sont toujours
autant de bons moments de cohésion entre adhérents.

3. Les “cédez le passage” au giratoire entre la rue Simone
Veil et la Rue André Joseph Leglay  seront remplacés par
des “stop”.

Poursuivant leur chemin, les élus sont
également allés rendre visite, toujours
avec une galette, au club des aînés qui se
réunit, tous les jeudis après-midi en la
mairie annexe, avenue de la gare. Sa
présidente Claudine Coquelle, accueille
depuis maintenant 40 années; si
l’association a accueilli par le passé
jusqu’à 100 personnes, les effectifs
baissent d’année en année avec des
adhérents de 79 à 93 ans. Pour passer un
bon moment, n’hésitez pas à vous y
rendre : parlottes, jeux de société et de
cartes sont proposés. 



Groupe majoritaire
Le cap de mi-mandat est désormais bien passé.
Les trois années écoulées ont permis à un grand
nombre d’actions et de projets de se dérouler
conformément à nos engagements. Si nous
l’avions déjà bien illustré dans un livret diffusé
voilà quelques mois, la cérémonie des vœux a
plus encore montré le dynamisme de notre
commune. Face à des Arleusiennes et Arleusiens
venus en nombre, elle a aussi mis en exergue de
nouveaux projets; quand certains osent dire que
nous manquons d’ambition, la vérité est rétablie.
En politique, il y a ceux qui parlent et il y a ceux
qui agissent. Notre groupe est au travail pour les
Arleusiennes et les Arleusiens, d’aujourd’hui et
de demain.
Vos élus de la Majorité

TRIBUNES 
LIBRE EXPRESSION

Groupes minoritaires

Au 1er janvier 2024, la loi anti gaspillage de 2020,
instaure auprès des collectivités l’obligation de
mettre en place des solutions de tri des
biodéchets pour tous les administrés. Dans les
territoires ruraux, de nombreux services et
moyens sont déjà en place. Mais il existe encore
des points à améliorer, en particulier auprès de
l’habitat collectif, des associations et des
bâtiments communaux. Il n’y a pas de recette ni
baguette magique pour que la société devienne
responsable, mais avec un réel travail
d’information, de pédagogie et un peu de
matériel, nous y arriverons ensemble. Espérons
que cette ultime étape dans la gestion de nos
déchets réveille l’esprit de civisme en nous.
Bonne année.
E Maquet, B Merlin, E Bridoux

Le groupe "L'Avenir d'Arleux Autrement"
Les tarifs des activités périscolaires et
extrascolaires ont été examinés le 17 décembre
2023. Notre proposition de la restauration
scolaire à 1 euro pour tous a été maintenue.
Notre groupe est intervenu concernant les tarifs
de l'école de musique, trop élevés pour être
accessibles à tous. Le Maire s'était pourtant
engagé à revoir ces tarifs à la baisse, encore une
promesse non tenue. De même, nous nous
sommes opposés à l'augmentation de 100 euros
du tarif du séjour au sport d'hiver. Une telle
hausse pénalisera certaines familles et
sélectionne par l'argent, comme la politique
macroniste soutenue par le Maire et sa majorité.
Coquelle.G-Lefebvre.S-Beauchamp.C
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FIN DE COMMANDEMENT

A L’HONNEUR

La municipalité souhaite
la bienvenue aux

nouveaux nés

Manoë PAULEZ
né le 31 octobre 2023

Ruben DESCAMPS
né le 24 décembre 2023

ETAT CIVIL
La municipalité renouvelle

ses condoléances aux familles

Stéphane MENDAK
le 24 décembre 2023

Hervé VITSE
le 30 décembre 2023

Monique MIROIR BRICOUT 
le 1er janvier 2024

Régis DUBRULLE
le 10 janvier 2024

Gérard THÉRY
le 11 janvier 2024

Aimée VAILLANT GALLET
le 13 janvier 2024

En septembre dernier, M. Hervé VITSE  était
parti en voyage avec la commune; disparu le
30 décembre, il laisse un grand vide.

Chaque année, gendarmes de
notre brigade et élus du secteur
se retrouvent pour le rituel de
l’inspection. C’est alors le passage
en revue des troupes, la mise à
l’honneur des femmes et hommes
méritants et une occasion de
dresser un bilan de l’activité de la
caserne. Le lieutenant-colonel
Fabien Blum et le major Pierre
Bulté ont  fait part d’une activité
forte avec des effectifs réduits. La
hausse des violences
intrafamiliales a été relevée, elle
mobilise deux militaires de la
caserne à plein temps.

A quelques heures de la retraite,
il s’agissait de la dernière
inspection pour le major Bulté.
Sa carrière avait commencé à
l’escadron d’Arras, avant de se
poursuivre à la brigade de Le
Portel, puis les brigades des
recherches de Calais et de Douai.
Serge Gibert, adjoint au Maire
délégué à la sécurité, lui remit la
médaille de la Ville, en soulignant
l’excellente relation entretenue
durant les quelques années de
son commandement engagée à
Arleux en 2021 et l’avancée
notable avec le déploiement de
la vidéosurveillance.



Cérémonie de citoyenneté
de remise des cartes

électorales

AGENDA DE FEVRIER
Retrouvez plus d’informations sur www.arleux.fr
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 - Début de l’Accueil de Loisirs
(renseignements en Mairie)
- Sortie à la Plaine St Denis par
le Comité de Foire

Sam 03 fév - 11h

- Repas du club de BMX
- Sortie cinéma “Cocorico”
par les Amis du Parcours

Sam 10 fév

Ramassage des déchets par
l’association Gaïa

Dim 11 fév 

Déplacement au Salon
International de

l’Agriculture organisé par
les Amis du Parcours

Sam 24 fév

Lun 26 fév

Le mois prochain...
Le 9 mars 2024, à partir de 20h30, concert rock organisé en la salle des fêtes

avec deux groupes de reprises d’ACDC et deTrust, joués en direct.
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26 Repas annuel des

bénévoles de la foire
à l’ail fumé

Dim 18 fév 

Assemblée Générale des
Amis des Orgues, Salle

Paroissiale

Mer 07 fév - 19h

La ferme des Ailleurs ouvrira officiellement le lundi 4 mars
2024. Sans attendre l’ouverture des hébergements, de
premières animations sont proposées, ouvertes à tous, une
soirée dégustation œnologie le 8 février et le conte musical
“Loup? Lou!” de l’Orchestre de Douai (qui avait du être annulé
en décembre pour cause de panne de chauffage). 

 -  14h, marche de 9 km
organisée par l’A.P.E. F.Noël dans
le cadre de la journée nationale
du cancer pédiatrique (2€/pers)

Sam 17 fév 

Soirée dégustation
oenologie, Ferme des
Ailleurs, 25€/personne

Jeu 08 fév - 20h

 -  15h30, Conte "Loup ? Lou !", ferme des Ailleurs

- 20h, Sortie ciné “Maison de retraite 2” par les
Amis du Parcours


